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第８８１回 教育委員会会議録 

 

日時 令和６年８月２０日（火） 

午後１時３０分から午後２時１０分まで 

場所 御殿場市役所５階大会議室 

出席者    

１番 教育長 勝亦 重夫 ２番 委員 渡邉 直子 

３番 委員 長田 光男 ４番 委員 勝又 英和 

５番 委員 杉山 ゆかり ６番 委員 大西 孝明 

 

陪席者  

教育部長   

教育総務課長  教育施設課長  

学校教育課長  社会教育課長  

学校給食課長  図書館調整監  

西学校給食センター所長兼

高根学校給食センター所長 
 教育総務課副参事  

教育施設課参事  学校教育課主席指導主事  

学校教育課指導主事  社会教育課課長補佐  

 

事務局  

教育総務課副参事  教育総務課主事  

    

 

議事 

御教議第４３号  令和５年度御殿場市会計決算（教育費）について 

御教議第４４号  御殿場市就学援助支給要綱の一部改正について 

御教議第４５号  新御殿場市立図書館等建築ユニット工事の請負契約締結に

ついて 

御教議第４６号  令和６年度就学援助について 
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 開会  

    

   教育長 

本日は委員全員の出席をいただいておりますので、委員会は成立いたします。 

ただ今から御殿場市教育委員会８月定例会を開会いたします。 

本日の委員会は、お手元に配布の日程により進行いたしますので、ご了承願い

ます。 

それでは会議録署名人の指名を行います。教育長の指名により決定することに

ご異議ございませんか。 

    

（異議なし） 

    

   教育長 

ご異議がないようですので、こちらから指名いたします。 

４ 番 勝又 英和 委員  と、 

５ 番 杉山 ゆかり 委員  にお願いいたします。 

次に会期でありますが、本日１日間といたします。 

なお定例会終了後、委員会協議会を開催いたしますのでよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

3 

 

教育長報告  

    

   教育長 

長いと思っていた夏休みも残り僅かとなってきました。今まで経験したことの

ない暑い日が続きましたが、子供たちは元気に夏休みを過ごしたようです。夏休

みの課題の仕上げに力を入れる時期になっています。生活リズムを取り戻し、よ

い２学期のスタートができることを願っています。 

子供たちの事故・事件等についは、現在のところ大きなものはなく安心をして

います。引き続き安全・安心な生活ができればと思います。南海トラフ地震注意

情報が初めて出され、社会全体に多少の混乱が生じました。「正しく恐れる」こと

が必要となります。 

７月２５日 第５８回全日本高等学校馬術競技大会 

   教育長 

佳子内親王殿下のお成りの中で、高等学校の馬術競技では最上位に位置づけら

れる大会が行われました。第４３回大会から御殿場市で連続して大会が開催され

ています。 

 

７月２６日 御殿場市教育フォーラム２０２４ 

   教育長 

昨年と同様に、対面形式で全体会・分科会を行いました。充実した講師を招聘

することができ、先生方の満足度の高いフォーラムとなりました。 

 

７月２７日 大坂湯立神楽２５０周年記念事業 

スーパージュニア耀平杯 

   教育長 

昨年の沼田湯立神楽に引き続いて、大坂でも伝承２５０年を迎え、盛大に記念

事業が行われました。 

 

７月２８日 富士山太鼓まつり 

   教育長 

猛暑の中、太鼓祭りが行われました。高校生の部では、飛龍高校が静岡県を代

表して出場しました。 

 

７月２９日 部長連絡会 定例記者会見 

７月３０日 駿東地区教育研究集会 

   教育長 

久しぶりに集合型の教育研究集会が行われました。全体会場を市民会館、   

分科会会場を御小、御中にしての開催です。 
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７月３１日 御殿場未来プロジェクト 

８月１日 園長会 JICA 派遣職員市長表敬訪問 駿東地区教育長会 

全日本少年少女空手道選手権大会出場者市長表敬訪問 

   教育長 

南中学校 鈴木佑教諭が、８月から令和８年３月まで、JICA 海外協力隊として

パプアニューギニアに派遣されることになりました。 

 

８月３日 御殿場夏まつり 

   教育長 

多くの人出があり、子供たちも大勢来場し楽しそうな様子でした。大きなトラ

ブルがなく一安心です。 

 

８月４日 御殿場夏まつり 

８月５日 部長連絡会  新美展大賞受賞者市長表敬訪問 

全中陸上競技大会出場者市長表敬訪問 

   教育長 

新美展 第５２回新美展 新美大賞受賞 

手染めの会綏花代表 富士原浩次氏 

 

全中  男子３０００ｍ 御殿場中２年 小野沢玲空さん 

    女子１５００ｍ 御殿場中３年 馬場優奈さん 

 

８月６日 たかね森っ子クラブ 

   教育長 

昨年と違い絶好の天気の下、森っ子クラブが開催されました。高根地区以外か

らも多くの参加希望者がある人気の行事です。 

 

８月８日 小学生陸上競技大会出場者市長表敬訪問 

   教育長 

全国大会出場 原里小学校６年 立川一慶さん 男子１００ｍ   

東海大会出場 神山小学校６年 青木翔さん  コンバインドＢ 

 

８月９日 エコ・アクション エコ隊大集合 

県立高校の在り方に係る地域協議会 

８月１３日 部長連絡会 

８月１５日 御殿場高校メカトロ部市長表敬訪問 

   教育長 

WRO Japan２０２４決勝大会出場 

 

８月１９日 部長連絡会 庁議 
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８月２０日 定例教育委員会 
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議事  

 

   教育長 

それでは、はじめに事務局から一言お願いします。 

 

   教育部長 

改めましてこんにちは。 

教育長からも南海トラフ地震の話が出ましたけれども、来週は市におきまして

も、総合防災訓練や庁舎の避難訓練があります。改めて日頃の備えであるとか、

災害時の役割・対応等の再確認をしております。 

本日の議案は４件となっております。ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

 

   教育長 

それでは、議事に入ります。 
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御教議第４３号  

令和５年度御殿場市会計決算（教育費）について 

    

   教育長 

それでは、御教議第４３号「令和５年度御殿場市会計決算（教育費）について」

を議題といたします。 

 

   教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

    

   教育部長 

それでは、令和５年度御殿場市会計決算、教育費について報告いたしますので、

御教議第４３号資料をご用意ください。 

資料の１ページをご覧ください。令和５年度の一般会計歳出決算の概要となり

ます。その中で、教育費は色塗りして抜粋し、記載しております。ページの中ほ

ど、左側をご覧ください。黄色で囲ってある一般会計の歳出決算額は、全体で  

４２９億７,８００万円、このうち１０款・教育費の決算額は６３億３,９００万円

となり、令和４年度と比べ１４億４，９００万円、率にして２９.６％の増額とな

りました。 

続きまして、教育費の歳出決算額につきまして、令和４年度と比較して増減の

大きいものを説明いたします。ページ右側の「目」にご注目ください。 

１項 教育総務費 ３目 教育指導費は、旧原里西幼稚園を教育支援センター

に用途変更するより４千４百万円余の増額となりました。 

２項 小学校費 １目 学校管理費は御殿場小学校の改修工事があったため、

１億４千８百万円余の増額となりました。 

３項 中学校費 １目 学校管理費は、主に御殿場中学校のエレベーター設置

工事のため、９千万円余の増額となりました。 

同項 ３目 西中学校校舎改築事業費は、令和４年度に西中学校屋内運動場本

体工事が完了したため、３億５千８百万円余の減額となりました。 

５項 社会教育費 ３目 図書館費は、新図書館等整備事業の工事のため、  

１２億２千８百万円余の増額となりました。 

６項 学校給食費 １目 給食センター運営費は、西学校給食センター大規模

改修のため、２億４千万円余の増額となりました。 

資料の２ページ３ページが教育費関係を抜粋した主要事業の実績調書となって

おります。ページ右側に事業の概要が記載されておりますので、ご確認ください。

また、参考資料として４ページに教育部関連歳入決算の概要を添付しております

ので、ご確認ください。 

以上、令和５年度御殿場市会計決算、教育費の報告といたします。 
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   教育長 

 ただいま御教議第４３号につきまして内容説明がありました。本案についての

質疑を求めます。 

    

   長田委員 

３項中学校費３目の西中学校校舎改築事業費が、３億５千８百万円余の減額に

なった経緯を教えてください。 

    

   教育施設課長 

資料の表に記載があります、３億５千８百万円余の差ですけれども、令和５年

度と令和４年度の決算額の比較となっております。令和４年度においては、体育

館の工事を実施し、令和５年度においては、旧屋内運動場の解体工事外構整備工

事を実施し、工事規模が若干小さくなったことによって、決算額が減った形にな

ります。 

 

   教育長 

 ご質疑ございますか。ほかに質疑・異議もないようですので、本案を原案どお

り承認することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

   教育長 

ご異議がありませんでしたので、御教議第４３号「令和５年度御殿場市会計決

算（教育費）について」を原案どおり承認することに決しました。 
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御教議第４４号  

御殿場市就学援助支給要綱の一部改正について 

    

   教育長 

それでは、御教議第４４号「御殿場市就学援助支給要綱の一部改正について」

を議題といたします。 

 

   教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

    

   教育総務課長 

ただいま議題となりました、御教議第４４号につきまして、内容説明をいたし

ます。お手元の議案書３ページと、御教議第４４号資料１ページをお開きくださ

い。今回の議案につきましては、就学援助の申請書様式に係る要綱の改正につき

まして、ご審議をお願いするものでございます。 

始めに１の「改正する要綱の概要について」ですが、就学援助費支給申請書様

式について、事務の効率化及び保護者の申請手続きの利便性向上を図るため、要

綱の様式について改正を行うものでございます。また、新入学児童学用品費の入

学前支給に係る申請書につきましては、前述の申請書様式と兼用して使用するこ

とは事務手続き上、難しいことから別途様式を作成し追加いたします。 

新申請書様式への大きな変更点は次の３点です。１点目は、認定後に保護者よ

り別途いただいていた委任状を、あらかじめ申請時に委任いただく様式へ変更い

たします。これにより、認定後の学校の事務及び保護者の負担軽減を見込んでお

ります。 

２点目は、兄弟姉妹が小・中学校にいる場合、一方の学校へ申請書原本を、他

方の学校へ申請書の写を提出できる様式へ変更し、保護者の負担軽減を図ります。 

３点目は、要綱・要領に定める認定基準を申請理由欄にすべて記載し、選択で

きる様式へ変更いたします。これにより、少しでも認定基準に合致する者を拾い、

認定の取りこぼしを防ぎます。 

次に２の「改正内容」です。「御殿場市就学援助支給申請書（様式第１号）」を

全部改正し、新入学児童学用品費入学前支給にかかる「御殿場市就学援助（新入

学学用品費）支給申請書（様式第１号の２）」を新たに追加するものでございます。 

３の「改正する要綱について」です。先ほど申し上げました改正内容につきま

しては、資料３ページの御殿場市就学援助支給要綱の一部を改正する告示（案） 

及び資料９ページの新旧対照表に掲載してございますのでご確認願います。また、

実際に使用する新旧様式を１０ページ以降に添付しておりますので、こちらもご

確認をお願いいたします。 

最後に４「施行日」ですが、ご承認を頂きました場合は、公布の日からの施行

を考えております。 

説明は以上となります。ご審議の程よろしくお願いいたします。 



 

10 

 

   教育長 

 ただいま御教議第４４号につきまして内容説明がありました。本案についての

質疑を求めます。 

    

   長田委員 

新様式の申請書になることで、民生児童委員の所見の欄がなくなるとうことで

しょうか。認定するか否かの判断が難しい方の判断材料として、所見欄を残して

ほしいと思います。 

    

   教育総務課長 

申請書の別添資料として、民生児童委員の所見の欄を設けています。今回は申

請書の改正になりますので、別添資料はそのまま継続して残す形になります。 

 

   教育長 

 ご質疑ございますか。ほかに質疑・異議もないようですので、本案を原案どお

り承認することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

   教育長 

ご異議がありませんでしたので、御教議第４４号「御殿場市就学援助支給要綱

の一部改正について」を原案どおり承認することに決しました。 
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御教議第４５号  

新御殿場市立図書館等建築ユニット工事の請負契約締結について 

    

   教育長 

それでは、御教議第４５号「新御殿場市立図書館等建築ユニット工事の請負契

約締結について」を議題といたします。 

 

   教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

    

   社会教育課長 

ただいま件目となりました御教議第４５号につきましてご説明いたします。お

手元の議案書の４ページをお願いします。 

本案につきましては、新御殿場市立図書館等建築ユニット工事の請負契約の締

結について、予定価格がそれぞれ１億５千万円以上の工事となり、議会の議決が

必要なため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律の規定により、意見を求

めるものです。それでは、御教議第４５号資料、１ページをお願いします。 

契約の目的であります、新御殿場市立図書館等建築ユニット工事につきまして

は、７月２４日（水）、制限付き一般競争入札の結果、株式会社オサコー建設が落

札をいたしました。 

続きまして、工事の概要についてご説明いたしますので、２ページをお願いい

たします。初めに、この事業の目的についてご説明いたします。新御殿場市立図

書館につきましては、「郷土を知り、学びを育み、相互につながる図書館」を将来

像に掲げ、郷土資料館機能を併せ持つ魅力あふれる新図書館の整備を目指し、令

和６年１月に建設工事に着手しております。本工事につきましては、新図書館に

書架、造り付け家具等の設置を目的とし、ユニット工事を実施するものです。 

次に２の工事の概要についてご説明いたします。資料の３ページ、４ページに

かけて、案内図・配置計画図、平面図を記載しておりますので、併せてご覧くだ

さい。 

工事の概要について、ご説明いたします。１の建設工事名は「新御殿場市立図

書館等建築ユニット工事」になります。２の建築工事箇所は、御殿場市萩原地内

になります。３の完成期限は 令和７年１０月３１日であります。４の建設工事

内容ですが、新御殿場市立図書館等に係る書架、造り付け家具、デジタル情報案

内板等 一式工事となります。 

具体的な工事内容は、大きく５つに分けられます。１つ目は、一般・児童開架、

公開書庫、閉架書庫に書架１３４か所の設置。２つ目は閉架書庫に集密書架   

５９か所の設置。３つ目は、カウンター・閲覧台・視聴覚ブース等造り付け家具

５４か所の設置。４つ目は、郷土資料収蔵庫に収蔵棚１６か所の設置。５つ目は、

デジタル情報案内板を５か所設置するものであります。 

最後に、５の工事対象建物概要ですが、構造・規模は、鉄筋コンクリート造及



 

12 

 

び鉄骨造（混構造）２階建てになり、床面積は３，８３８㎡、建築面積は、      

４，３５５㎡になります。主要室といたしましては、１階に一般及び児童開架、

郷土資料展示室、多目的会議室、グループ学習室、学習室、カフェ、事務室を設

置し、２階に閉架書庫、公開書庫、閲覧・学習席の設置を予定しております。 

説明は以上とさせていただきます。御審議の程、よろしくお願いいたします。 

   

   教育長 

 ただいま御教議第４５号につきまして内容説明がありました。本案についての

質疑を求めます。 

    

   勝又委員 

なぜ建築ユニット工事のみ、今回契約をするに至ったのか経緯を教えてくださ

い。 

    

   教育施設課長 

昨年度、建築工事の発注の際に、ユニット工事も含めた内容で入札を行いまし

た。しかし、急激な資材高騰や人件費高騰の影響を受け、不落になったため、再

度市場調査をした上で、予算規模を変更しました。設計と予算規模を見直した結

果、元々含まれていたこのユニット関係の工事を除いて再入札をかけ、契約に至

りました。そのため、除いた分の建築ユニット工事の請負契約を今回行う形にな

ります。 

 

   教育長 

 ご質疑ございますか。ほかに質疑・異議もないようですので、本案を原案どお

り承認することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

   教育長 

ご異議がありませんでしたので、御教議第４５号「新御殿場市立図書館等建築

ユニット工事の請負契約締結について」を原案どおり承認することに決しまし

た。 
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御教議第４６号  

令和６年度就学援助について 

    

   教育長 

それでは、御教議第４６号「令和６年度就学援助について」を議題といたしま

す。本案につきましては非公開といたします。 

（非公開） 

   教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

    

   教育総務課長 

ただいま議題となりました、御教議第４６号につきまして、内容説明をいたし

ます。 

（内容説明） 

    

   教育長 

 ただいま御教議第４６号につきまして内容説明がありました。本案についての

質疑を求めます。 

    

   教育長 

 ご質疑ございますか。ほかに質疑・異議もないようですので、本案を原案どお

り承認することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

   教育長 

ご異議がありませんでしたので、御教議第４６号「令和６年度就学援助につい

て」を原案どおり承認することに決しました。 
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その他・閉会  

    

   教育長 

他に皆さまから協議、確認事項等ございますでしょうか。 

    

   教育長 

それでは他に無いようですので、以上で御殿場市教育委員会８月定例会を閉会

といたします。 

   午後２時１０分 閉会 
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会議録署名人  

    

上記のとおり相違ないことを証明するため署名する。 
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